

EL NOTICIERO GADITANO

Director: Ignacio Chilla Giraldez

AÑO X

Dirección telegráfica: NOTICIERO
Teléfono, núm. 512

Viernes 17 de Agosto de 1928

Redacción y Administración:
San Francisco núm. 10. — Bajo

Núm. 3.064

Desde Madrid

La eterna cuestión de Abastos

Se ha vuelto a tratar del tema de las subsistencias en la prensa madrileña, a causa y por causas de la carestía de frutas y verduras en los mercados.

Como siempre se culpa a los intermediarios y se pide que el gobierno ponga remedio a este mal; es decir, que haga bajar el precio de los citados alimentos. Es éste un tema que da origen a los más absurdos juicios y que resucita periódicamente con la aparición de las más peregrinas teorías sobre el precio de las cosas. El grito de «¡abajo los intermediarios!» está en los labios del vulgo y no faltan oradores de mesa de café que demuestran la facilidad con que se pueden abaratar los productos más necesarios para la vida. No nos cansaremos de repetir, como tantas veces lo hemos hecho, que los intermediarios son el comercio, y que a nadie se le ocurriría seriamente proclamar su desaparición.

Las gentes simplistas hacen una fácil cuenta. Relacionan el precio de los artículos en el lugar en que se producen con lo que por ellos se paga en los lugares donde se consumen y la diferencia se la adjudican como ganancia ilícita al comerciante. De aquí suelen surgir proyectos fantásticos, como la agrupación de unos cuantos individuos para pedir al productor directamente las mercancías que necesitan, suprimiendo el intermediario, y pronto se llevan un chasco inesperado. Sin el intermediario los artículos les resultan más caros que con su intervención. Esto, que parece paradójico, es un hecho que se verifica todos los días. El comerciante sabe comerciar y eso lo ignoran los que de repente pretenden substituirle. El comerciante, por realizar en grande su negocio, obtiene ventajas en la compra y en el transporte de productos, que el particular no conseguirá nunca. Hay que repetir esto muchas veces para sacar al público de un error en que persiste por no tomarse el trabajo de reflexionar un poco sobre el asunto.

Resulta, de lo expuesto someramente, que de la subida de precio de un artículo de consumo, no tiene jamás la culpa el intermediario.

Este puede abusar, convirtiendo en usuraria su intervención comercial, pero poco puede durar esta obra de excesiva codicia, porque la competencia echa por tierra las combinaciones que tengan por objeto la alteración artificial del precio natural de las cosas. En nuestro Código penal está penada la confabulación de los comerciantes para encarecer caprichosamente el precio de un artículo. En este punto es donde la intervención del gobierno puede ser eficaz. Puesto que se trata de un artículo del Código penal, cúmplase con rigor su contenido siempre que esa confabulación se manifieste. Pero es posible que esa confabulación exista en todos los casos de un alza de precios de las mercancías, como mucha gente cree? No es posible, porque el interés del comercio es vender lo más barato que pueda y la abundancia de los productos es el único medio conocido de que baja el valor de las mercancías, así como la escasez determina la subida.

Contra estos fenómenos determinativos del precio de las cosas, no pueden hacer nada ni

gobiernos ni productores, ni intermediarios ni consumidores, ni nadie. La tasa es más inútil de los procedimientos que existen para regular precios, pero así y todo, si fijarla se obedecería en cierto modo a esa ley de la oferta y la demanda, por que sin tener en cuenta la cantidad de la producción y de la del consumo, nadie se atrevería a tasar el precio de las cosas en venta. Por eso, cuando hay tasa, se sube y se baja por la misma autoridad con frecuencia; pero así y todo se burla, o produce efectos contradictorios.

En el precio comercial de un producto entran muchos factores, además de la abundancia y la escasez: los gastos que origina, las circunstancias especiales en que se halla la plaza, la misma situación personal del que vende, y eso no lo puede apreciar ningún gobierno para imponer un precio en la transacción comercial. Respecto de la actual subida de frutas y verduras, se dan varias razones: hay quien lo atribuye a excesivas exportaciones clandestinas, y de esta opinión debe de participar el gobierno, cuando ha creído conveniente instituir un comité de vigilancia que evite semejante abuso. Si a eso sólo obedece el alza que lamenta el público, el remedio es fácil de aplicar; pero tememos que haya otras causas contra las cuales se estrellen las bien intencionadas medidas gubernativas.

Es indudable el aumento de la demanda, bien surja en el interior, bien proceda de fuera, y es evidente también que los temporales han destruido muchos frutos en la última primavera.

Hay un fenómeno en la carestía de ciertos artículos, que ha sido muchas veces observado. Si se aumentan los sueldos y jornales a los que viven de su trabajo personal, aumenta el valor en venta de muchas mercancías. Con mayores rendimientos, el individuo hace mayores gastos y esto significa también un aumento de demanda. El alza es inevitable. Artículo que se vendía poco, recibe, de repente, un aumento de millares de compradores.

Si se compara la cuantía de los sueldos, retribuciones y jornales de hace veinticinco años con los que hoy se abonan, se hallará una enorme diferencia, un incremento de ganancias que forzosamente había de subir el precio de las cosas. Los presupuestos de gastos e ingresos de los Estados han duplicado en lo que llevamos del presente siglo y al mismo compás han crecido los dispendios y ganancias de todos los negocios, de todas las casas y de todos los individuos. Fácilmente se comprenderá que contra estos fenómenos naturales nada pueden hacer ni decretos ni reales órdenes; pero si a lo que es ley natural se añaden maniobras inspiradas por inagotables codicias que accidentalmente encarecen artificialmente un artículo, el poder público tiene medios de impedirlo y debe emplearlos con rapidez y energía. Hasta ahí puede llegar su acción y nada más, y no hará poco si consigue impedir que por medios ilícitos se encarezca un artículo necesario para la vida aprovechándose el que vende de circunstancias especiales y pasajeras para aumentar sus ganancias.

Lo que haya de artificial en la subida de los precios de una

Temas coloniales

Cuando una nación se echa sobre sus hombros la tremenda carga de llevar la civilización a países que la necesitan, no es solamente la responsabilidad que ante el mundo contrae la que debe absorber por completo sus actividades, no, hay muchos otros puntos, que aunque parezcan insignificantes, por lo acostumbrados que estamos a verlos dentro del país mismo, de cuya obra protectora todo lo esperan los otros, una vez pacificados, pueden darle un cauce tan agradable para los que, durante las luchas que estas obras traen consigo, se consideraban oprimidos que no habría más que atajarlas para el presente y un telón corrido para lo pasado.

Una junta protectora de los naturales del país que se abre a la civilización, y que es acogidos a la bandera protectora e impulsados por las tendencias que la misma civilización trae hacia ellos, levantan el vuelo y buscando otras actividades más modernas y de más rendimiento para emplear sus energías, de hombres robustos y sanos, en cuyas vidas el vicio no llegó a dejar estigma alguno, que lo inutilizara para el desempeño de cualquier misión o trabajo.

mercancía, también podrían combatirlos los ciudadanos si hubiera en España un verdadero espíritu de asociación. Los consumidores no se reúnen ni forman sociedades para defenderse, en los casos a que aludimos, de la exagerada ambición de lucro del vendedor. Su acción, bien organizada, valdría poco o nada contra las leyes naturales que rigen la producción, la venta y consumo, pero contribuiría a que no se alterasen con conciertos que, para substraerse a ellas, formen los que se confabulan para aumentar sus ganancias.

Conseguir esto sería bastante, y el poder público tendría un auxiliar poderoso en su campaña contra abusos originados por ambiciones desapoderadas y maniobras ilícitas tendientes a burlar la eterna ley de la oferta y la demanda.

EMILIO SÁNCHEZ PASTOR.

De la Diputación Provincial

Orden del día

El de la sesión que ha de celebrarse la Excmo. Comisión Provincial el sábado 18 de Agosto, a las 15 y 15 horas.

Expediente relativo al camino vecinal de Chiclana a Sancti Petri.

Idem de la Parada en la carretera de Jerez a Cortes a San José del Valle.

Idem de Tarifa al Santuario de Nuestra Señora de la Luz.

Idem de Arcos a la carretera de Jerez a Cortes, proximidades de San José del Valle, pasando por la presa del Pantano de Guadalcazín.

Idem de la carretera de Jerez a Cortes en Rogitan a la misma en la Loma de la Novia, pasando por las casas de la Jarda, Garganta del Astillero y vereda de la Zarzalera, primer trozo.

Real orden referente a caminos vecinales.

Expediente relativo a los Teléfonos Automáticos.

Idem relacionado con la petición de la Sociedad de Tipógrafos, sobre impresos que necesita la corporación.

Idem referente al recurso de don Ricardo Rodríguez Bodría, editor que fué del «Boletín Oficial».

Idem de las obras en el Pabellón de Infecciosos y Maternidad Provincial.

Idem con motivo de Petición del señor presidente del Centro Obrero de San Fernando, de premio para los alumnos de las clases de dicha Sociedad.

Oficio del señor presidente del Real Club Náutico de Cádiz, dando gracias por el premio concedido para las regatas que han de celebrarse en el presente mes.

Expediente sobre movimiento de albergados en los Estableci-

mientos benéficos provinciales. Decreto del Ilmo. Sr. Presidente, sobre traslado de varios enfermos a Sevilla. Cuentas de bagajes de varios Ayuntamientos. Expediente relacionado con escrito del señor presidente del Pósito Marítimo de Cádiz, solicitando la concesión de un objeto para premio de los alumnos en los exámenes que nuevamente se celebren en dicho centro.

Idem relacionado con movimiento de personal subalterno de los Establecimientos de la Beneficencia provincial. Licencia solicitada por un funcionario de la corporación. Oficios de la Junta calificadora de aspirantes a destinos civiles, relacionados con la provisión de plazas de empleados administrativos y subalternos. Instancia de don Angel Espinosa y otros, practicantes de la Beneficencia provincial, solicitando aumento de haber.

Padrones de cédulas personales para 1928, del Puerto de Santa María, Tarifa, Los Barrios y Trebujena.

Expediente relacionado con peca de supervivencia solicitada por la viuda de don Domingo Fernández Trabazo.

Otro referente a instalación de una sala de desinfección y despiojamiento en el Hospicio de esta capital.

Otro del camino vecinal de la carretera de Olvera a Cuevas del Becerro en Torre-Alhámula a la estación de Almagren.

Otro de transferencia en el presupuesto del Hospicio de Jerez.

Instancia del delineante de la Sección de vías y obras provinciales, solicitando su cese por haberse posesionado de otro cargo.

FUMADORES: Pedid en todos los estancos EL RICO HABANO.

SEPELIO

En la mañana de hoy, tuvo lugar la conducción del cadáver del Guardia Civil, Antonio Naranjo Vela al Cementerio Católico.

Tras la Cruz alzada de la parroquia Castrense, seguita el coche fúnebre, donde reposaban los restos del infortunado joven.

El duelo lo formaban buen número de amigos y todos los compañeros francos de servicio, presididos por el jefe de la línea teniente don Emilio Pacheco, don Juan Moreno Cabeza, don Juan y don Eulogio Naranjo, tío y hermano respectivamente del fallecido.

Por falta de determinada tramitación, el cadáver quedó en el Depósito del Cementerio.

En paz descanse el alma del malogrado Guardia.

Real Club Náutico

Segundo día de Regatas

A los alicientes de las regatas, había de sumar hoy el de un interesante concurso de natación. Vestida de un puro sabor marítimo, la coquetona caseta del Club semeja un precioso yate para capricho de millonario.

Ginísimos cuadros y motivos náuticos decoran las paredes de este delicioso salón en el que todo es lujo y confort.

A la izquierda hallase instalado un modernísimo bar a la americana que gira cargo del conocido y popular conserje de la Sociedad don Salvador Ponce Alrededor del mostrador agrúpanse altos y cómodos sillones, sentados en ellos, un grupo de distinguidos sportman beben whisky y and soda.

Sobre el testero de la vestida chimenea, se hallan expuestas las copas donadas. Entre éstas, destácase una muy original, regalo del Ilmo. Sr. Director General de Pesca y Navegación en la que se admiran artísticamente enlazados salvavidas, remos y otras alegorías.

En la terraza, hermoso mirador, se encontraban esta mañana bellas y distinguidas damas de nuestra aristocracia.

Recordamos haber visto a las señoritas de Abarzuza, Barrera, González Aguilar, Enrile, Topete, Díaz de Vargas, Bonmati y señoras de Macpherson (don Guillermo), Condesa de Hornachuelos, Marquesa de la Vega de Sagra, Martín, Sotomayor, viuda de Enrile y otras.

A las doce en punto, dió comienzo de la 5.ª Regata de la temporada para botes a remo, tripulados por sus dueños.

Premio de don Ramón de Ozámis, director de la Sociedad Española de Construcción Naval: 100 y 25 pesetas, respectivamente.

Recorrido, 2.000 metros.

Para esta regata se han matriculado las embarcaciones «Buena Suerte», «Victoria» e «Imposible».

Previa la señal convenida, se da la salida a los botes a las 12 y 20 horas.

El «Imposible» marcha delante algunas brazas, pero a causa de sufrir uno de los remeros ligero magullamiento en una mano, retrasa en algo su marcha, perdiendo el primer puesto.

Las tripulaciones eran las siguientes: «Victoria»: patrón Guillermo López y remeros Emilio Palacios y Guillermo Vélez.

«Buena Suerte»: patrón Emilio Aguirre; tripulantes Vicente y José Rosanc.

«Imposible»: Angel Castro Rivera, Guillermo Enrique Jiménez y Juan Martínez.

Ganó el «Victoria», que hizo el recorrido en dieciocho minutos, treinta segundos.

2.º El «Buena Suerte» que llegó tres segundos después, y 3.º El «Imposible», que lo hizo a las 12 horas, 41 minutos, 40 segundos.

A continuación se verificó el concurso de natación, en el que toman parte los señores siguientes:

Don Manuel Romero Abrea, don Emilio Vila, don Joaquín Liaño, don Alvaro y don Carlos Fernández de Castro, don Antonio Butler, don Juan Gómez, don Jacinto Perea, don José M.ª Pasquin, don Joaquín Fernández

Repeto, don Rafael Barbudo y don Bartolomé Daidet.

Componían el jurado el señor marqués de la Vega de Sagra, presidente; don Ignacio Font, cronometrador; handicap, don José de Bedoya; don Guillermo Macpherson, don José Díaz de Vargas y don Eduardo Rodríguez Guerra.

La nota pintoresca del día la constituyen los nadadores, sobre la policromía de los bañadores, destácase en todos la carne tostada por el caliginoso sol de los días que sirvieron de entrenamiento.

En sus rostros cetrinos, dibújase la sonrisa del optimismo; todos aspiran al triunfo.

Al desatracar del desembarcadero particular del Club los bo'es que han de conducirlos a la meta, va delante el jurado ya citado; todos marchan contentos con esa alegría sana de la juventud: unos cantan, otros aplauden...

Situadas las embarcaciones en el lugar prevenido y a la señal del portavoz, se lanzan todos al agua.

A los pocos segundos, se ve que va delante Daidet, seguido de Vila y Pasquin.

En este orden y cuando solo faltan unos metros para la meta, sufre Pasquin un splog, perdiendo algún terreno.

Vila embala admirablemente y consigue ganar algunas brazadas, a Daidet, que tras de hacer un brillante exhibición consigue legítimamente el primer puesto.

Efectuó los cien metros de recorrido en dos minutos, dos segundos, cinco milésimas.

Obtuvo el segundo lugar don Julio Díaz que invirtió un segundo más.

Y conquistar el tercer y cuarto puesto respectivamente los señores Pasquin y Romero Abre.

El ganador quedó en posesión de la copa del Excmo. señor Gobernador Civil de la provincia.

A los clasificados en segundo y tercer lugar se les entregó dos preciosas copas en miniatura, regalo de la directiva y al cuarto una medalla.

Los ganadores, fueron recibidos con una entusiasta salva de aplausos.

Esta tarde a las seis se correrán las regatas para yates de las series M y 6,500.

La fiesta del domingo

Como ya hemos anunciado, el próximo domingo a las once de la noche se celebrará en la Caseta del Club Náutico una interesante fiesta seguida de cena y baile; dado el considerable número de tickets recogidos, es de esperar constituya un éxito rotundo.

La playa será artísticamente iluminada y para amenizar la fiesta, se ha contratado a un quinteto integrado por competentes profesores.

Para que no falte la nota típica, alternando con este conjunto actuará un clásico manubrio.

Al acto serán invitados los alumnos de la Escuela Naval de San Fernando.

Por todo lo apuntado, es de esperar que la noche del domingo, sea de grato recuerdo para cuantos tengamos la suerte de asistir a esta velada, digno colofón de la temporada oficial de regatas.

ENGAR.

En San Fernando

De toros

Existe mucha animación para presenciar en ésta el grandioso espectáculo taurino que pasado mañana se verificará en nuestra plaza.

Los auténticos Charlot, Chispa y su botones, lidiarán cuatro escogidos becerros de una acreditada ganadería.

Como este es un espectáculo por demás atrayente y propio para familias, suponemos que la placita isleña se verá repleta de público.

Los precios que regirán serán sumamente económicos.

Cine Salón

Continúan con gran éxito las proyecciones en este popular cine.

Próximamente debutarán las hermanas Pastranas y el transformista Manolo Rodrigo.

Regreso

De su viaje de novios han regresado los señores de Garrido Villegas (D. Bruno).

Toma de dichos

Han firmado sus esposales en ésta la joven señorita Pepita Sánchez Vilchez con el segundo

CADIZ

24 y 25 DE AGOSTO

Grandes Carreras de Caballos

Plaza de Toros de San Fernando

El Domingo 19 de Agosto de 1928

Gran acontecimiento Cómico - Taurino LOS AUTÉNTICOS CHARLOT, CHISPA y su BOTONES LOS REYES DE LA RISA

Sombra, 3,50. - Sol, 1,75.

Especiales para Señoras, Niños y Militares sin graduacion:
SOMBRA, DOS pesetas y SOL, UNA peseta.

La corrida empieza a las 6.

Intereses del Puerto de Pesca

Vapores pesqueros entrados el día 17 de Agosto de 1928

«Josefa», «Joaquina», «Casiano», «Baltasar», «Bilbao», «Barcelona», «Manolo», «Adelina» y «Pesquerías 3 y 4».

Pesca desembarcada el día 17 de Agosto

Vapores «Casiano» y «Baltasar», del armador don Casiano Veiga, 30 cajas de 60 kilos, peso medio, entre merluzas, pescadillas gordas y chicas, rapas, gallos y varios.

Vapores «Bilbao» y «Barcelona», del armador don Enrique Silveira, 26 cajas de igual peso entre las mismas clases de pescados.

Vapores «Josefa» y «Joaquina», del armador don Manuel Colomer, 28 cajas de igual peso e idénticas clases de pescados.

Vapor «Manolo», del armador don José Monís, 61 cajas de 80 kilos, peso medio, entre pescadillas, brecas, salmonetes, gambas y jureles.

Vapor «Adelina», del armador don Luis Beltrami, 60 cajas de igual peso entre las mismas clases de pescados.

Precios medios alcanzados por caja en el día de hoy

Merluzas, 199 a 196; pescadillas gordas, 98 a 78; terciadas, 60; varios, 65 a 48.

Cajas vendidas al Mercado local con peso de 30 kilos aproximadamente y distintas clases de pescado

Vapor «Adelina», 60; «Manolo», 61; «Pesquerías», 10.

Precios en el día de hoy en el Mercado de Cádiz

Acedías 0,00, 0,00, 0,00 y 3,20	Huevas 0,00, 0,00 y 1,20
Almendras 0,00, 0,00 y 0,00	Japonesas 0,00 y 1,50
Anguilas 0,00 y 1,25	Jureles 0,00, 0,00 y 0,50
Atún 0,00, 1,60 y 2,00	Langostinos 0,00
Besugos 0,00, 1,40 y 1,80	Lenguados 0,00 y 4,50
Boraces 0,00, 0,00 y 0,00	Lisas 0,00, 1,40 y 1,80
Borriquete 0,00 y 0,00	Langostinos colorado 0,00
Bogas 0,00 y 0,70	Lúas 0,00, 0,00, 0,00 y 0,00
Boquerones 0,00, 0,00 y 0,00	Marrajo 0,00 y 0,00
Brecas 0,00, 0,00 y 1,50	Mojarras 1,70 y 1,40
Brótolas 0,00 y 0,00	Merluza 0,00 y 0,00
Chocos 0,00 y 1,50	Mero 0,00 y 0,00
Caellas 0,00	Morrallas 0,00, 0,60, 1,00 y 0,90
Calamares 0,00 y 4,00	Mondarinas 0,00, 0,00 y 0,00
Corvinatas 0,00 y 0,00	Pargo 0,00
Cazón 0,00, 0,00, 0,00 y 1,20	Parpajas 1,10
Cavetes 0,00 y 0,00	Piñotas 0,00, 1,30 y 1,20
Caballas (0 y 00) 0,00	Pescadas 0,00 y 0,00
Cigalas 0,00 y 0,00	Pescadillas 1,00, 1,20, 1,50 y 1,70
Cornúa 0,00	Pulpo 0,00 y 0,50
Corvina 1,90 y 2,30	Pez de espada 0,00 y 0,00
Gambas 0,00, 0,00, 0,00 y 1,30	Pez de clavo 0,00 y 1,10
Dentonés 0,00, 0,00 y 0,00	Rapas 0,00, 0,00 y 0,00
Emperadores 0,00 y 0,00	Rayas 0,00 y 0,00
Fajos 0,00 y 0,00	Rubios 0,00 y 0,00
Gallinetas 0,00	Salmonetes 0,00, 0,00 y 3,60
Herrerías 0,00 y 1,40	Sardinias 0,00, 0,00, 1,00 y 0,60

Precios del día de hoy en Madrid

Merluzas, 0,00 5,00, y 4,00; pescadillas gordas, 2,50 y 2,00; terciadas 2,00 y 1,75, besugos, 1,75 y 1,30, brecas, 1,25 y 1,00.

condestable de la Armada, don Manuel Manre le Valenzuela. Nuestra enhorabuena por adelantado.

Apoderado

Lo ha sido nombrado del valiente novillero isleño Sebastián Guzmán «Chano», el periodista sevillano don Antonio Fernández.

El Corresponsal.

En el Gobierno civil

De los pueblos

Desaparición de una caballería

El día 9 del actual y de la finca «Las Castellanas» del término de Puerto Real desapareció una jaca propiedad del vecino de dicha villa José Gamaza Miranda que denunció el hecho a la Guardia Civil.

Un incendio

En la finca Manzanete del término de Vejer se declaró un incendio que se prolongó hasta las parcelas próximas, incendio que se sofocó prontamente merced a la rápida y feliz intervención del vecindario.

Se cree que el hecho sea casual. Las pérdidas no son muy considerables.

Visitas

Visitaron esta mañana al señor Gobernador Civil en su despacho oficial los señores siguientes: Don José María Pemán jefe

Del Ayuntamiento

Mercado de la Libertad

Nota de los precios a que se que se han vendido las frutas y hortalizas en el día de hoy.

Frutas.—Ciruelas, 1'00 y 1'50 kilo; higos, 0'40 y 0'50 kilo; manzanas, 1'20 y 1'50 kilo; melones, 0'50 a 1'75 uno; moniatos, 0'40 kilo; peras, 2'00 kilo; peros, 1'20 y 1'50 kilo; plátanos, 1'50 docena; sandías, 0'60 a 1'50 una; uvas verdes, 0'70 y 0'80 kilo; uvas moscatel, 0'60 y 0'70 kilo; uvas palomino, 0'50 y 0'60 kilo; higos de tuna, ocho, 0'10.

Hortalizas.—Acelgas, 0'15 manojo; ajos, 0'10 manojo; apios, 0'15 y 0'5 manojo; berenjenas, 0'10, 0'15 y 0'20 una; calabaza, 0'10 trozo; carillios 0'15 manojo; cebollas, 0'10 manojo; coles, 0'30 a 1'50 una; colinabos, 0'10 manojo; ensaladas, 0'20 una; habichuelas, 0'60, 0'80, 0'90 y 1'00 kilo; limones, 0'10 y 0'15 uno; nabos, 0'10 manojo; patatas, 0'25 y 0'30 kilo; pepinos, 0'15 y 0'20 uno; pimientos grandes, 0'30 y 0'50 docena; pimientos chicos, 0'10 la pila; rábanos, 0'10 manojo; remolachas, 0'20 manojo; tomates, 0'40 y 0'50 kilo; zanahorias, 0'15 y 0'20 manojo; calabacines chicos, 0'15 y 0'25 uno.

La Farmacia municipal

El número de recetas despachadas en el día de ayer por la Farmacia municipal, fbé de 248.

Visitas

Visitaron al Alcalde Sr. Carranza, el General de Artillería de la Armada, don Juan Lazaga con su ayudante y el director de los Salesianos, don Modesto Jiménez.

La verbena de San Severiano.

La Comisión organizadora de la verbena en San Severiano, estuvo entrevistándose con el Sr. Grosso, presidente del Comité de iniciativa y propaganda.

Movimiento de caja

La recaudación de arbitrios durante el día 16 de Agosto ascendió a pesetas 15.418'43.

Compare precios y calidades

con las demás casas y se hará cliente mío

«LOS MILAGROS»
Obispo Calvo y Valero, 69.
Teléfono, núm. 171.

Circulación urbana e interurbana

La edición oficial del nuevo Reglamento del 17 de Julio de 1928 que obliga a todos los Ayuntamientos de España y conductores de vehículos mecánicos, se ha puesto a la venta por «EDITO RIAL REUS» sirviendo los pedidos en atención a la gran demanda de ejemplares por riguroso orden de llegada. En demanda de gran cantidad de ejemplares concede bonificaciones especiales a los Ayuntamientos y Empresas de vehículos. Precios 2 pesetas en Madrid y 2,50 en Provincias. Pedidos a las principales Librerías y a

«Editorial Reus» S. A.

Clases: Preciados, 1.
Libros: Preciados, 6.
Correspondencia: Apartado 12 250. — MADRID

Sustracciones de ropas

El guardia municipal José Guerrero, tenía conocimiento que desde hacía algunos días venían sustrayendo ropas de las azoteas de las casas de la calle José Celestino Múti.

Después de una extrema vigilancia logró detener en el momento que se apoderaba de varias prendas de la casa número 5 de la indicada calle, a Luis José Casan Soto, de 19 años, cocinero, sin domicilio.

En la Comisaría comparecieron Rafaela Ochoa Fernández, que vive en el 4 y Rosario García Vinuesa, habitante en el 5, manifestando la relación de prendas que le han sido sustraídas.

El detenido pasó a la Prevención de Seguridad a disposición del Juzgado.

Rayos X trasladable al domicilio de los enfermos.—Corrientes de alta frecuencia.—Dr. José J. de la Cuesta.—J. R. de Santa Cruz, Veedor, 18 de 6 a 8.

Apuntes de sociedad

El ingenio femenino

Noblemente hemos de reconocer que la mujer de España camina rápidamente en busca de un puesto preminente al lado del hombre.

Y se encontrará seguramente porque es decidida, modesta laboriosa, inteligente e ingeniosa. Si señores, inteligente e ingeniosa, extremadamente ingeniosa, tal vez demasiado ingeniosa.

¿Creen ustedes que no se necesita una rara habilidad, ingenio singular, gusto delicado y exquisito, y casi alma de artista para gobernar un hogar?

Pues así es, aunque haya quien opino contrariamente. La mujer de su casa enamorada de su misión y orgullosa de serlo, estruja su cerebro e inventa mil filigranas para que cuantos visiten su domicilio puedan apreciar su capacidad de mujercita hacendosa y trabajadora.

En cualquiera de las mil menudencias de la vida doméstica se aprecia la sutileza de ingenio y el gusto del ama de la casa: En la elección de lugar donde colocar un cuadro, en la disposición del mobiliario; en el color de los visillos o del tapiz que cubre la mesa o en la distribución de las muchas chucherías que son el encanto de la mujer.

Y no hablemos de las artes, rates buenas claro es, que pone en juego toda mujer ilusionada para alcanzar el fin que se propone.

Estudia los gustos, el carácter y las aficiones del hombre que «la pone los puntos» ensaya sonrisas y muecas agradables; prepara posturas discretamente elegantes, y apela en fin a todos los medios lícitos para hacerse la interesante.

Una mujer enamorada agudiza extraordinariamente su ingenio y creo con sinceridad que el amor fué, es y será siempre el que conduzca hacia el triunfo a la mujer.

Mañana festividad de Santa Elena conmemoran su onomástica las bellas y distinguidas señoritas de Alvarez Ossorio, Aramburu, y Bohórquez Lacve; D.ª Elena Pacheco de Aramburu y D.ª Elena Gómez, viuda de Martínez del Cerro.

Para todos nuestra atentísima felicitación.

También es mañana la onomástica de nuestro distinguido amigo don Agapito González Rodríguez.

Hoy celebran sus días las lindas y elegantes señoritas de Romero García, Sicre, Martínez Cambronero, Millán, Monís, Jiménez-Mena y Dávila; Srás. de Martínez, Fontecha, Prieto Hernández y Muñoz Samper; señores de Sola, Meléndez, Trigueros, Ruiz Escobar, López Méndez, Lacalle y Lobo, Sierra, Freire, García, Sierra y Quintero. Cordialísima felicitación.

D. Emilio Rodríguez: Hoy celebra su fiesta onomástica nuestro querido amigo don Emilio Rodríguez García, decano de los exconcejales del Ayuntamiento de Cádiz, donde fué en varias épocas teniente de Alcalde. Nuestra felicitación más sincera.

En el día de hoy se ha hecho cargo de la dirección de la Comisaría de Policía, el inteligente funcionario del cuerpo, nuestro particular amigo don Teodosio Augusto Chacón, por la licencia que ha empezado a disfrutar el Comisario don Bernardino del Vado. Le deseamos muchos éxitos.

En la iglesia parroquial de San Lorenzo se ha celebrado con extraordinaria solemnidad el bautizo del niño recientemente dado a luz por la esposa del acreditado comerciante de esta plaza, don José García Rey.

Veranea en Rota el joven ganadero de reses bravas don Joaquín Pérez de la Concha.

llegaron de Madrid don Jesús de Vera Sánchez y don Manuel Heredia Rodríguez Jaén; de Córdoba doña Pilar Natera Junquera; de Jerez do. Agustín de la Quintana y su distinguida esposa.

Pasó el día en Cádiz el asambleista y diputado provincial, don Fernando Carrasco Sagastizabal.

ANTERO DE TERÁN.

Para plumas estilográficas y uso general



TINTA "WOLFRAN"

Casa Cerón: Columela, 23.

Aceite superior de Córdoba

Ignacio Muriel Palomeque

(CABRA)

Representación en Cádiz: SERDIO Y GUTIERREZ

LIBERTAD, MÚM. 14

Cemento Portland

ASLAND

de la Compañía General de Asfaltos y Portland

"Asland" de Barcelona.

La marca que sirve de tipo para los Portland en España
Empléase en las obras del Estado

Delegado-agente para Cádiz y su provincia:

F. ANDRES GONZALEZ. — R. DE LA VIESGA 10. — CADIZ

ARMADORES DE VAPORES PESQUEROS

Si queréis tener grandes economías en vuestras compras no efectuarlas sin antes consultar precios en los grandes

Almacenes de Efectos Navales de Paulino Freire que por las grandes compras que efectúa para todas sus Sucursales, le permite tener precios en inmejorables condiciones.

LA PRIMERA EN SU GENERO EN ESPAÑA

Gran taller de mecánica y construcción de vapores pesqueros
EN VIGO—BOUZAS.

Se dan presupuestos gratis para cualquier clase de construcción y montura de Vapores Pesqueros.

CASA CENTRAL. - VIGO-BOUZAS

EL FERROL: Muelle.

SUCURSALES —

LA CORUÑA: Santa Lucía. 26 y 28

En CADIZ: Santo Domingo, núm. 1

Línea Regular de Vapores Ibarra y Compañía

Servicios semanales, admitiendo carga para los buertes siguientes: Huelva, Vigo, Villagarcía, Coruña, Ferrol, Gijón, Santander, Bilbao y Pasajes Málaga, Almería, Cartagena, Alicante, Tarragona y Barcelona.

INFORMARA SE CONSIGATARIO, JEAN J. RAVINA.

Beato Diego de Cádiz. 12—Cádiz

AVISO IMPORTANTE

A los dueños de Cafés, Fondas, Posadas, Establecimientos públicos y Vehículos de servicio público y Carros de Mudanza.

Próxima a comenzar la visita que ha de girarse a los establecimientos arriba mencionados, para dar cumplimiento a las prescripciones del Reglamento de 21 de Diciembre pasado, se hace saber a los industriales interesados, que pueden proveerse de las instrucciones correspondientes, cuyo cumplimiento es obligatorio, y de las certificaciones que han de extender los funcionarios de Sanidad, en la LIBRERIA COLUMELA, 23, al precio de 1,50 las instrucciones y QUINCE céntimos cada ejemplar de los certificados que acreditarán la desinfección periódica.



No hay tinta mejor que la



Casa Cerón: Columela, 23.

LA VIDA EN MADRID

Sobre el establecimiento del servicio de dirigibles Sevilla-Buenos Aires. - El Director General de Agricultura y el Ministro de Instrucción Pública.

Disposiciones de la Gaceta

Madrid.—La Gaceta publica hoy Real orden del Ministerio de Fomento convocando a oposición para proveer cuarenta plazas de Aspirante a ingreso en el cuerpo de Ayudantes del servicio Agronómico.

También publica otra Real orden del Ministerio del Trabajo ordenando que a partir del curso de 1928-29 queden aumentados los derechos de prácticas en las Escuelas de Ingenieros en la cantidad de 25 pesetas por asignatura.

También aumenta las de uso de Laboratorios y en 15 pesetas todas las demás.

Sobre el establecimiento del servicio regular de dirigibles Sevilla-Buenos Aires.

Madrid.—Han llegado procedente del extranjero (Alemania) los pilotos aviadores alemanes señores Herrera y Loring, cuyas viajes se relaciona con la próxima inauguración del servicio regular aéreo Sevilla-Buenos Aires.

Fueron recibidos por distintos jefes de la Aeronáutica, con los aviadores estuvieron conversando buen rato, todo relacionado con dicha línea.

Han manifestado que segura-

mente la inauguración de este servicio coincidirá con la celebración en Sevilla de la Exposición Ibero-Americana.

También han manifestado que el primero de los dirigibles que se construyen para este servicio, encuéntrase ya totalmente terminado y que muy en breve efectuará los vuelos de prueba.

Estos tendrán lugar a distintos puntos de las Américas del Norte y del Sur, aunque desde luego se sabe que el primero será a New-York.

También es muy posible que otro de éstos sea el dar la vuelta al Mundo.

Los aviadores pasaron después a visitar distintas personalidades dándoles cuenta de los trámites de este asunto.

El director general de Agricultura y el ministro de Instrucción Pública

Madrid.—Mañana son esperados en la corte el director general de Agricultura señor Vellando, procedente de Gijón, y el ministro de Instrucción pública señor Callejo, que procede de Mondariz y Vigo.

Serán esperados en la estación por todo el alto personal del ministerio.

El gobernador civil de Barcelona

Barcelona.—El gobernador civil de esta población ha girado visita a la fábrica de tejidos establecida en Madresa.

El capitán general de Cataluña

Barcelona.—Ha marchado para Burgos el capitán general de Cataluña señor Barrera acompañado de su ayudante.

Los infantes don Juan y don Gonzalo

Santander.—Dos horas antes

de llegar a esta capital Sus Majestades los Reyes y los infantes don Jaime y doña Cristina, llegaron en auto los infantes don Juan y don Gonzalo.

Seguidamente fueron cumplimentados por todas las autoridades locales, que estuvieron conversando largo rato con dichas personas reales, y a la hora en que debía entrar el crucero «Príncipe Alfonso», en el que viajaban los Reyes, trasládase todos al muelle para recibir a la familia real y cumplimentarles.

Los infantes subieron a bordo así como todas las autoridades, rindiéndose los honores reglamentarios.

Sus Majestades los Reyes saludaron a las autoridades, desembarcando seguidamente y

trasládase al Palacio de la Magdalena, donde cenaron.

Los Ministros de Instrucción Pública y del Trabajo

Vigo.—Anoche llegaron a esta capital los Ministros de Instrucción Pública y del Trabajo señores Callejo y Aunós.

Fueron recibidos por todas las autoridades que le cumplimentaron.

El pueblo les ha dispensado un cariñosísimo recibimiento, viéndose engalanados bastantes balcones de la población.

En automóvil y acompañados de las autoridades dirigiéndose a la Cámara de Comercio donde estuvieron largo rato.

Después marcharon al Casino Militar donde se les obsequió con una comipa íntima.

Los Ministros marcharon para Vigo.

Los Ministros de Hacienda y Gobernación

Vigo.—Hoy son esperados en esta capital los Ministros de Hacienda y Gobernación señores Calvo Sotelo y el general Martínez Anido, a donde se dirigen al objeto de asistir a una

reunión de Obras públicas para tratar asuntos de capital interés.

Lo coje un toro y lo lanza a zarca

Oviedo.—Encontrándose guardando ganado en las cercanías de esta capital el niño José Zarragoza, éste fué alcanzado por un toro, dándole tan fuerte cornada que después de herirlo gravemente, lo lanzó a gran distancia cayendo el desgraciado muchacho en una zarca donde pereció ahogado.

Otros muchachos que trabajaban con el infeliz joven, consiguieron extraerlo del agua cuando ya era cadáver, pasando aviso a la población, y presentándose el Juzgado de Instrucción que comenzó las primeras diligencias.

Carta del Cardenal Primado al obispo de Victoria

Victoria.—El abispo de esta población ha recibido una cariñosísima carta del Cardenal Primado, alentándole para la celebración del cuarto Congreso Internacional de Música Sacra.

Gran Teatro Falla

En la Permanente Municipal celebrada en la tarde de ayer, se acordó la rescisión del arriendo del Gran Teatro, incautándose la Junta del Asilo de la fianza que tenía prestada el arrendatario.

Al mismo tiempo fué aceptada la proposición presentada por don Carlos Barrilaro Garzón para arrendar el teatro referido por el resto del mes actual y el próximo Septiembre en la cantidad de pesetas 1.500.

Se confirmó en todas sus partes la noticia que adelantamos ayer con el indicado motivo.

El Sr. Barrilaro animado de los mejores deseos, se propone traer para debutar el 23 del corriente, la gran Compañía de Comedias de D.ª Carmen Diaz.

A ésta le seguirá una magnífica Compañía de Zarzuelas, no estando aun decidido, si será una que actualmente trabaja en Málaga integrada por los mejores elementos de género lírico, u otra de la que forma parte, nuestro paisano el aplaudido tenor, Cayetano Peñalver.

Referente a las condiciones para el nuevo contrato de arrendamiento, esperamos conocerlas en todos sus detalles, para emitir nuestra opinión; por las cláusuras que ayer nos informamos, si no se ofrecen algunas muy ventajosas que endulcen un poco el amargor de las exigencias, no creemos que se forme cola concursantes.

ROQUE RO

Sección Marítima

El Correo de Larache

En la mañana de hoy atracó al muelle el vapor «Isla de Menorca», correo de Larache, transportando a 27 pasajeros particulares y militares y numerosa correspondencia.

Despidos de obreros

Oviedo.—En la Fábrica de armas de esta capital han sido despedidos por falta de trabajo, 218 obreros.

También se tienen noticias de que muy en breve serán despedidos otros 150 más.

El Gobernador ha manifestado que con esto se crea un gran conflicto en la clase obrera, y que si el Gobierno no acuerda la construcción de nuevas armas, éste ha de revestir caracteres de bastante cuidado, pues el elemento obrero está dispuesto a una huelga general hasta tanto sean dados de alta en dicha fábrica de armas, los obreros que hoy encuéntrase desamparados.

El Gobernador civil trata de remediar esta situación, habiendo celebrado algunas conferencias con el director y alto personal de la misma y ha dirigido telegramas al presidente del Consejo de ministros general Primo de Rivera, dándole cuenta del grave conflicto que se avecina.

El ministro de Gracia y Justicia

Zaragoza.—El ministro de Gracia y Justicia don Galo Ponte, ha llegado a esta capital al objeto de visitar Puebla Zamaina.

Era esperado por el alcalde, gobernador civil y demás auto-

detenciones

En la Jefatura de Policía quedaron detenidos los individuos siguientes:

Francisco Alvarez Gil (e) «Paco», sin domicilio, por faltas a la moral y decencia pública.

Francisco Espinosa Moreno, sin domicilio; José Basilio Santori, viviendo en Mesón 17 y Francisca Santana Espinosa, sin domicilio, por embriaguez y escándalo.

Entre chicos

Alfredo Villa Jara, con domicilio en Misericordia 2, infringió con una piedra una herida en la cabeza a Julio Tariña Redondo, que vive con sus padres en la misma casa.

Sucesos locales

Detenciones

En la Jefatura de Policía quedaron detenidos los individuos siguientes:

Francisco Alvarez Gil (e) «Paco», sin domicilio, por faltas a la moral y decencia pública.

Francisco Espinosa Moreno, sin domicilio; José Basilio Santori, viviendo en Mesón 17 y Francisca Santana Espinosa, sin domicilio, por embriaguez y escándalo.

Entre chicos

Alfredo Villa Jara, con domicilio en Misericordia 2, infringió con una piedra una herida en la cabeza a Julio Tariña Redondo, que vive con sus padres en la misma casa.

IMPORTANTE

El mejor café a 0,20 y sin propinas en el acreditado BAR CENTRAL.

Especialidad de la Casa en botellas y medias botellas de manzanilla, con variados platos, al precio de 2 ptas.

Conciertos de Gramola Orfónica por la mañana y noche.

Rapidez y agrado en el servicio.—No se admiten propinas.

Aterriza por averías en el motor

El Cab.—El aviador Mowdoch del que no se tenía la menor noticia desde hace bastantes días, por averías en el motor, se vio a aterrizar.

El piloto intentaba arreglar las averías y continuar su vuelo, pero dada la importancia de éstas, no le ha sido posible, quedando en espera de ser visto por alguien.

El vapor «Braganza» sale para las regiones polares

Oslo (Noruega).—Ayer salió con rumbo a las regiones polares, el vapor «Braganza», conduciendo a su bordo dos aviones ligeros, al objeto de continuar los trabajos de salvamento de los restantes de la catástrofe del «Italia».

También saldrá para aquellos lugares un gran avión italiano, así como el del valeroso aviador Magdalena.

Las reparaciones del «Krasin»

Oslo.—Según ha manifestado a los periodistas el profesor Semoleviten, el sábado seguramente estarán concluidas las reparaciones del rompehielos «Krasin», que seguidamente saldrá también para aquellas regiones polares, para continuar sus trabajos.

Ha manifestado también que, caso de que los vuelos de reconocimiento continuaran sin dar resultado satisfactorio, este buque rompe-hielos, comenzará nuevamente sus exploraciones por la costa hasta fin de Septiembre.

Pasada esta época, se consi-

derarán infructuosos todos los esfuerzos por salvar la vida a aquellos desgraciados aviadores, que mueren por conquistar gloria para su Patria.

Los autobuses-camas

Londres.—Comunican de Rugby que en aquella población ha sido inaugurado un servicio de autobuses-camas hasta Liverpool, siendo en Inglaterra el primer país donde se implanta este nuevo servicio de comunicación.

Estos autobuses contienen doce literas que permiten la mayor comodidad a los viajeros.

También han sido implantados unos nuevos aparatos de ballesta, que hacen aún más soportable las trepidaciones y movimiento de estos coches.

Es sacado a flote un submarino hundido hace años

Moscú.—Un submarino que hace varios años que se hundió en aquellas aguas ha sido puesto a flote.

Tan pronto como fué amarrado se procedió a registrar el interior de buque, del que se sacaron todos los cadáveres de los malogrados tripulantes.

Ha causado gran extrañeza el fenómeno registrado, pues dichos cadáveres encuéntrase sin el menor síntoma de descomposición conservando todos sus propias fisonomías, hasta el extremo de haber podido ser identificados si el menor trabajo.

Las ropas también están intactas.

El submarino era inglés.

Fuerte huracán

Mem. Yor.—Comunican del Estado de Nueva Jersey que en aquellas costas se ha formado un violentísimo huracán.

Han naufragado infinidad de embarcaciones, algunas de bastante porte, habiendo parecido más de setenta y tres tripulantes.

Pasado el temporal salieron en su auxilio algunas que consiguieron salvar la vida a centenares de personas que se entregaban luchando con las aguas y recogidos más de cincuenta cadáveres.

Todas las poblaciones situadas por la costa han sufrido grandes destrozos y pérdidas que ascienden a centenares de dólares.

CORTÉS

OPTICO CIENTIFICO

Cristales de todas clases. Casa recomendada por los señores oculistas.

Prim, 4 y Montañés, 9. - Cádiz

BAR

LA CRUZ BLANCA

EL PREFERIDO por el público más selecto

Sagasta y C./del Castillo.

de llegar a esta capital Sus Majestades los Reyes y los infantes don Jaime y doña Cristina, llegaron en auto los infantes don Juan y don Gonzalo.

Seguidamente fueron cumplimentados por todas las autoridades locales, que estuvieron conversando largo rato con dichas personas reales, y a la hora en que debía entrar el crucero «Príncipe Alfonso», en el que viajaban los Reyes, trasládase todos al muelle para recibir a la familia real y cumplimentarles.

Los infantes subieron a bordo así como todas las autoridades, rindiéndose los honores reglamentarios.

Sus Majestades los Reyes saludaron a las autoridades, desembarcando seguidamente y

trasládase al Palacio de la Magdalena, donde cenaron.

Los Ministros de Instrucción Pública y del Trabajo

Vigo.—Anoche llegaron a esta capital los Ministros de Instrucción Pública y del Trabajo señores Callejo y Aunós.

Fueron recibidos por todas las autoridades que le cumplimentaron.

El pueblo les ha dispensado un cariñosísimo recibimiento, viéndose engalanados bastantes balcones de la población.

En automóvil y acompañados de las autoridades dirigiéndose a la Cámara de Comercio donde estuvieron largo rato.

Después marcharon al Casino Militar donde se les obsequió con una comipa íntima.

Los Ministros marcharon para Vigo.

Los Ministros de Hacienda y Gobernación

Vigo.—Hoy son esperados en esta capital los Ministros de Hacienda y Gobernación señores Calvo Sotelo y el general Martínez Anido, a donde se dirigen al objeto de asistir a una

reunión de Obras públicas para tratar asuntos de capital interés.

Lo coje un toro y lo lanza a zarca

Oviedo.—Encontrándose guardando ganado en las cercanías de esta capital el niño José Zarragoza, éste fué alcanzado por un toro, dándole tan fuerte cornada que después de herirlo gravemente, lo lanzó a gran distancia cayendo el desgraciado muchacho en una zarca donde pereció ahogado.

Otros muchachos que trabajaban con el infeliz joven, consiguieron extraerlo del agua cuando ya era cadáver, pasando aviso a la población, y presentándose el Juzgado de Instrucción que comenzó las primeras diligencias.

Carta del Cardenal Primado al obispo de Victoria

Victoria.—El abispo de esta población ha recibido una cariñosísima carta del Cardenal Primado, alentándole para la celebración del cuarto Congreso Internacional de Música Sacra.

Gran Teatro Falla

En la Permanente Municipal celebrada en la tarde de ayer, se acordó la rescisión del arriendo del Gran Teatro, incautándose la Junta del Asilo de la fianza que tenía prestada el arrendatario.

Al mismo tiempo fué aceptada la proposición presentada por don Carlos Barrilaro Garzón para arrendar el teatro referido por el resto del mes actual y el próximo Septiembre en la cantidad de pesetas 1.500.

Se confirmó en todas sus partes la noticia que adelantamos ayer con el indicado motivo.

El Sr. Barrilaro animado de los mejores deseos, se propone traer para debutar el 23 del corriente, la gran Compañía de Comedias de D.ª Carmen Diaz.

A ésta le seguirá una magnífica Compañía de Zarzuelas, no estando aun decidido, si será una que actualmente trabaja en Málaga integrada por los mejores elementos de género lírico, u otra de la que forma parte, nuestro paisano el aplaudido tenor, Cayetano Peñalver.

Referente a las condiciones para el nuevo contrato de arrendamiento, esperamos conocerlas en todos sus detalles, para emitir nuestra opinión; por las cláusuras que ayer nos informamos, si no se ofrecen algunas muy ventajosas que endulcen un poco el amargor de las exigencias, no creemos que se forme cola concursantes.

ROQUE RO

Sección Marítima

El Correo de Larache

En la mañana de hoy atracó al muelle el vapor «Isla de Menorca», correo de Larache, transportando a 27 pasajeros particulares y militares y numerosa correspondencia.

Despidos de obreros

Oviedo.—En la Fábrica de armas de esta capital han sido despedidos por falta de trabajo, 218 obreros.

También se tienen noticias de que muy en breve serán despedidos otros 150 más.

El Gobernador ha manifestado que con esto se crea un gran conflicto en la clase obrera, y que si el Gobierno no acuerda la construcción de nuevas armas, éste ha de revestir caracteres de bastante cuidado, pues el elemento obrero está dispuesto a una huelga general hasta tanto sean dados de alta en dicha fábrica de armas, los obreros que hoy encuéntrase desamparados.

El Gobernador civil trata de remediar esta situación, habiendo celebrado algunas conferencias con el director y alto personal de la misma y ha dirigido telegramas al presidente del Consejo de ministros general Primo de Rivera, dándole cuenta del grave conflicto que se avecina.

El ministro de Gracia y Justicia

Zaragoza.—El ministro de Gracia y Justicia don Galo Ponte, ha llegado a esta capital al objeto de visitar Puebla Zamaina.

Era esperado por el alcalde, gobernador civil y demás auto-

detenciones

En la Jefatura de Policía quedaron detenidos los individuos siguientes:

Francisco Alvarez Gil (e) «Paco», sin domicilio, por faltas a la moral y decencia pública.

Francisco Espinosa Moreno, sin domicilio; José Basilio Santori, viviendo en Mesón 17 y Francisca Santana Espinosa, sin domicilio, por embriaguez y escándalo.

Entre chicos

Alfredo Villa Jara, con domicilio en Misericordia 2, infringió con una piedra una herida en la cabeza a Julio Tariña Redondo, que vive con sus padres en la misma casa.

IMPORTANTE

El mejor café a 0,20 y sin propinas en el acreditado BAR CENTRAL.

Especialidad de la Casa en botellas y medias botellas de manzanilla, con variados platos, al precio de 2 ptas.

Conciertos de Gramola Orfónica por la mañana y noche.

Rapidez y agrado en el servicio.—No se admiten propinas.

Aterriza por averías en el motor

El Cab.—El aviador Mowdoch del que no se tenía la menor noticia desde hace bastantes días, por averías en el motor, se vio a aterrizar.

El piloto intentaba arreglar las averías y continuar su vuelo, pero dada la importancia de éstas, no le ha sido posible, quedando en espera de ser visto por alguien.

El vapor «Braganza» sale para las regiones polares

Oslo (Noruega).—Ayer salió con rumbo a las regiones polares, el vapor «Braganza», conduciendo a su bordo dos aviones ligeros, al objeto de continuar los trabajos de salvamento de los restantes de la catástrofe del «Italia».

También saldrá para aquellos lugares un gran avión italiano, así como el del valeroso aviador Magdalena.

Las reparaciones del «Krasin»

Oslo.—Según ha manifestado a los periodistas el profesor Semoleviten, el sábado seguramente estarán concluidas las reparaciones del rompehielos «Krasin», que seguidamente saldrá también para aquellas regiones polares, para continuar sus trabajos.

Ha manifestado también que, caso de que los vuelos de reconocimiento continuaran sin dar resultado satisfactorio, este buque rompe-hielos, comenzará nuevamente sus exploraciones por la costa hasta fin de Septiembre.

Pasada esta época, se consi-

derarán infructuosos todos los esfuerzos por salvar la vida a aquellos desgraciados aviadores, que mueren por conquistar gloria para su Patria.

Los autobuses-camas

Londres.—Comunican de Rugby que en aquella población ha sido inaugurado un servicio de autobuses-camas hasta Liverpool, siendo en Inglaterra el primer país donde se implanta este nuevo servicio de comunicación.

Estos autobuses contienen doce literas que permiten la mayor comodidad a los viajeros.

También han sido implantados unos nuevos aparatos de ballesta, que hacen aún más soportable las trepidaciones y movimiento de estos coches.

Es sacado a flote un submarino hundido hace años

Moscú.—Un submarino que hace varios años que se hundió en aquellas aguas ha sido puesto a flote.

Tan pronto como fué amarrado se procedió a registrar el interior de buque, del que se sacaron todos los cadáveres de los malogrados tripulantes.

Ha causado gran extrañeza el fenómeno registrado, pues dichos cadáveres encuéntrase sin el menor síntoma de descomposición conservando todos sus propias fisonomías, hasta el extremo de haber podido ser identificados si el menor trabajo.

Las ropas también están intactas.

El submarino era inglés.

Fuerte huracán

Mem. Yor.—Comunican del Estado de Nueva Jersey que en aquellas costas se ha formado un violentísimo huracán.

Han naufragado infinidad de embarcaciones, algunas de bastante porte, habiendo parecido más de setenta y tres tripulantes.

Pasado el temporal salieron en su auxilio algunas que consiguieron salvar la vida a centenares de personas que se entregaban luchando con las aguas y recogidos más de cincuenta cadáveres.

Todas las poblaciones situadas por la costa han sufrido grandes destrozos y pérdidas que ascienden a centenares de dólares.

CORTÉS

OPTICO CIENTIFICO

Cristales de todas clases. Casa recomendada por los señores oculistas.

Prim, 4 y Montañés, 9. - Cádiz

BAR

LA CRUZ BLANCA

EL PREFERIDO por el público más selecto

Sagasta y C./del Castillo.

NAVIGAZIONE GENERALE ITALIANA

Próximas salidas de Barcelona:

PARA EL BRASIL Y EL PLATA

31 Agosto.-Primer viaje a Sud América DEL GRAN EXPRESS DE LUJO

“DUILIO”

27.000 tons. - 4 Máquinas a turbina. - 4 hélices. - Gemelo del acreditado trasatlántico “Giulio Cesare”

Travesía a BUENOS AIRES en doce días y medio

PARA VENEZUELA, COLOMBIA, PANAMA, COSTA RICA, ECUADOR, PERU Y CHILE

1 SEPTIEMBRE - Nocturno trasatlántico 15.000 tons. y doble hélice

“ORAZIO”

AGENCIA EN CADIZ ISABEL LA CATOLICA, NUM. 22.

